

あわら 市議会だより



議長、副議長を選出·····	2p
6月定例会報告·····	4p
委員会報告·····	5p
一般質問·····	8p
議会日誌・まちかどウォッチング···	14p

興味しんしん! 胸がわくわく!
(金津図書館 おはなしホイホイ1000回記念)

No.29

平成23年7月15日 発行

常任委員会 構成

総務文教常任委員会

総務部、財政部、教育委員会、会計課、選挙管理委員会、監査委員、公平委員会および固定資産評価審査委員会の所管に関する事項並びに他の常任委員会の所管に属さない事項の審査、調査を行います。



厚生経済常任委員会

市民福祉部、経済産業部、土木部、芦原温泉上水道財産区水道部および農業委員会の所管に関する事項の審査、調査を行います。



議会運営委員会・特別委員会 構成

議会運営委員会 (6名)	委員長 丸谷 浩二 委 員 山田 重喜	副委員長 杉田 �剛 三上 薫 笹原 幸信	坪田 正武
広報編集 特別委員会 (7名)	委員長 笹原 幸信 委 員 吉田 太一 卯目ひろみ	副委員長 牧田 孝男 杉本 隆洋 山川知一郎	坪田 正武
環境対策調査 特別委員会 (8名)	委員長 牧田 孝男 委 員 山田 重喜 丸谷 浩二	副委員長 宮崎 修 三上 薫 東川 繼央	山川知一郎
中心市街地活性化調査 特別委員会 (9名)	委員長 卯目ひろみ 森 之嗣 坪田 正武	副委員長 吉田 太一 八木 秀雄 杉田 剛	北島 登 山川 豊 杉田 剛

※議長はすべての委員会に出席します。

6月定例会

新たな議会の構成決まる 向山信博 議長、笹原幸信 副議長を選出！

6月定例会最終日の30日に、議長、副議長の辞職に伴い、新たに議長、副議長を選出しました。また、常任委員および議会運営委員の任期満了に伴い、新たにそれぞれの委員を選出しました。

就任のごあいさつ

3月11日に発生しました東日本大震災により、お亡くなりになられた方々の御冥福をお祈り申し上げますとともに、被災されました皆様に心からお見舞い申し上げます。

このたび、6月定例会におきまして、議員各位のご推挙により、議長並びに副議長に就任いたしました。誠に身に余る光栄であると同時に、その責務の重大さを痛感しております。

さて、あわら市を取り巻く環境は、長引く景気の低迷、人口の減少に加え、東日本大震災の影響等、さらに厳しさが増していくことが予想されます。

このよう中、開かれた議会、健全な議会運営のため、従来の慣例にとらわれることなく、より一層の創意工夫と努力を積み重ねる所存であります。なお、市民の皆様が住み慣れた地域の中で、安全安心に生活できるまちづくりを実現するために、議会の機能をいかんなく発揮していくことが、私たちの使命であると考えております。

議会の運営が公正かつ円滑に行われますよう、誠心誠意努めさせていただきますので、市民の皆様のご理解とご協力を心からお願い申し上げ、就任の挨拶といたします。



議長 向山 信博



副議長 笠原 幸信



議長選挙の様子

総務文教常任委員会 報告

平成23年度 一般会計補正予算	
特定建築物維持 管理業務委託料 《監理課》 委員 業者委託でなく、職員が技術を習得することができないのですか。 理事者 資格取得のためには40万円程度の受講料が必要です。人事異動もあり、業者委託が有利と考えています。	各小学校 施設整備費 《教育総務課》 委員 修繕の程度が軽微なうちに補修した方が、修繕費が安くなるのではないかですか。 理事者 市内各学校から50箇所以上の修繕要望があり、緊急性、バランスを見ながら修繕をしている状況です。
駐車場整備 《監理課》 委員 駐車場整備の詳細はどうなっていますか。 理事者 市役所駐車場が不足しているため、旧子育て支援センターを解体し、跡地を職員駐車場とするものです。約50台程度が確保できます。	新郷小学校 プール改修費 《教育総務課》 委員 プールが校庭より低い場所にあるのはなぜですか。 理事者 理由はわかりませんが、プールは昭和45年に建設されており、現在の校舎建設よりも先で側溝を敷設し、校庭からの雨水や砂が入らないようにしたいと考えています。
剣岳公民館 耐震補強・改修事業 《文化学習課》 委員 駐車場舗装が必要なですか。 理事者 ゲートボール場の利用がほとんどないことにから、維持管理を考慮しアスファルト舗装を行い駐車場として利用します。	剣岳公民館 アミュージアム2 屋根改修工事 《文化学習課》 委員 雨音が響くとのことで、改修後は降雨時もコンサートや会議に支障がなくなるのではあります。
武道館 耐震補強・改修工事 《スポーツ課》 委員 設計業務委託料が高額ですが、耐震補強・改修工事の概算額はどのくらいですか。また、新築した場合と比較検討を行っています。	「非核平和都市宣言」について 原水爆禁止国民平和大行進・世界大会福井県実行委員会より宣言採択の陳情があり、審査の結果採択することになりました。 *「非核平和都市宣言」 とは世界規模での核兵器の廃絶と平和活動の推進を訴えることを宣言すること。



金津小学校 体育館



新郷小学校 プール



剣岳公民館



武道館の天井

平成23年度一般会計補正予算(第1号)

4億3,143万2千円を増額!

芦原幼稚園 たくましい保育(運動の取組み)



- 一般会計予算総額は125億5,143万2千円に
- 金津ショッピングセンター(エルディ)を市が取得へ
- 「非核平和都市宣言」を採択

平成23年6月定例会が6月13日から30日までの会期で開催されました。

今定例会では、環境対策調査特別委員会、中心市街地活性化調査特別委員会の中間報告が行われ、委員会に付託された平成23年度一般会計補正予算と条例の一部改正を慎重に審議しました。その結果、全て原案のとおり可決しました。

なお、平成23年度一般会計補正予算については、当初予算が骨格予算であったため、道路改良工事、小学校プール改修事業など主要事業を盛り込んだ予算となっております。

また、今回は10名の議員が一般質問を行い、理事者に対して市政をただしました。
その他、陳情1件について審査し、趣旨採択としました。

議会活性化特別委員会を設置!

昨年設置した議会基本条例検討委員会で検討を重ねた結果、6月1日に森委員長が議長へ答申を行いました。

答申内容については、地方分権が進み、地方議会のあり方が問われている今日、自らを活性化し、議会の活動を市民に理解してもらえるような取り組みが必要であり、そのためには議会基本条例の制定が望ましいとの答申がありました。

その答申を受け、6月定例会において議員発議により特別委員会を全会一致で設置しました。



森委員長が議長へ答申書を提出

委員長 丸谷 浩二
委 員 吉田 太一

副委員長 森 之嗣
委 員 笹原 幸信 山川知一郎

牧田 孝男 卯目ひろみ

土木部長 平成22年度下水道使用料収納率は94・71%となり、前年度と対比しますと、1・83ポイント増となります。また、平成22年度の収入未済額は、現年度分約2千832万円、過年度分1億1千

財政部長 平成22年度の収納状況は、下記の表のとおりとなっています。前年同期と比べますと、市税総額での収納率は、0・05ポイント伸びている状況です。

22年度 市税等徴収実績

税目	区分	徴収金額	徴収率	収入未済額
市 税	現年度分	45億5,900万円	97.74%	1億0,530万円
	滞納繰越分	1億350万円	13.75%	6億3,900万円
国保税	現年度分	6億1,720万円	94.93%	3,300万円
	滞納繰越分	4,440万円	23.52%	1億3,710万円

北島 下水道料金の収納状況および収納未済額はどれくらいですか。また、下水道使用料の滞納者への督促手続をや延滞金を徴収しているませんが徴収できな

北島 収納状況はどうなっていますか。また、滞納処分の件数と金額はどうなっていますか。

税の徴収状況を示せ！

下水道使用料を厳しく徴収すべき！



北島 登 議員

794万円でその内、既に倒産等、徴収不能である7千396万円を不納欠損処理させて頂かなければならぬ状況です。督促手数料等についても条例に規定されています。条例に規定されないため賦課できないのが現状であります。今後条例化についても検討したいと思います。

滞納処分については、主な処分のうち差押さえ件数は210件で徴収金額にして一千16万円、裁判所等の交付要求件数は17件、徴収金額は702万円となっています。

経済産業部長 本事業が24年度以降も継続実施されるか否かについては、現時点では未定です。今後国の施策動向等を十分に見極めることで、積極的な情報収集に努めたいと考えています。

篠原 農地水環境保全対策事業は、23年度で最終年を迎えますが、今後の農地管理について、市はどう考えますか。



篠原 幸信 議員

事業実施中に形成された共同活動に対する意識が持続され、各集落が主体性をもって管理すべきものと考えています。一方で、市が事業の開発以前に行っていた砂利共同活動の取組み(植栽作業)



共同活動の取組み(植栽作業)



市役所 非常用発電設備

市役所の災害時停電対策は万全か！

坪田 災害時に停電対策として、非常用発電装置を設置していると思いますが、大丈夫なのですか。

坪田 公共施設に設置してある自動販売機の省エネ対策はどうなっていますか。また、誰が電気代を負担していますか。



自動販売機

まず、年間約1万5千円から5万円相当を実績に基づき算定し、設置申請者が使用料として納入しています。

また、電気料金につきましては、各機器の規模によりばらつきがありますが、年間約1万5千円から5万円相当を実績に基づき算定し、設置申請者が使用料として納入しています。



坪田 正武 議員

目的として、備え付けの非常用発電設備で約7時間の電源供給を行う仕様になっています。しかし、非常用発電設備の老朽化や長時間停電への対策など不十分な点があることから、今後、防災計画の見直しに併せて検討したいと考えています。

次に、自動販売機の数は、公共施設全体で61台が設置されています。また、電気料金についても日中消灯を実施しています。



山田 重喜 議員

本庁舎内に設置されている自動販売機内の照明は24時間消灯を実施しており、屋外のものについても日中消灯を実施しています。



JR芦原温泉駅西口

新幹線整備にかかる市の負担は！

山田 駅舎及び都市計画用途区域内900メートルでの市負担はどうなっていますか。

山長 新幹線に伴う負担は、建設費用の3分の1を県が負担し、先行事例では県負担金のうち1割を沿線自治体が負担しています。仮に事業費が120億円とした場合、県から市への請求額は4億円となります。

山田 市内小学校での統廃合の考えは！

山田 市内小学校で、児童数100名を切つている学校が6校あります。このような状況をどう考えますか。

今後十分時間をかけて検討し、市として方向性を示したいと考えています。

また、49億円余りの巨費を投じ、小中学校の耐震補強、改修を行っていると認識しています。さらに、「地域のシンボル」としての性格を有していると認識しています。

小学校 児童数一覧 H23.4.1現在	
小学校名	児童数
芦原	308人
北潟	61人
波松	28人
新郷	43人
本荘	117人
金津	593人
細呂木	99人
伊井	77人
吉崎	17人
金津東	170人

市長 福島第一原発の事故を受け、全電力供給量の3割を占めていた原子力発電は縮小を余儀なくされることが想いられます。脱原発は、電力の3割カットという事態に直面すると、現段階で原発の即時停止を求めることは困難であると思います。そういったところから、蓄電技術の開発が進められています。



「食育推進計画」を市長に答申

原発の運転中止を求めるべきでは！

山川知 エネルギー政策を原発から自然エネルギー利用へ転換すべきだと思いますがどう考えますか。

山川知 習一郎議員

進歩や、発電効率の高いソーラーパネルの開発といった新エネルギー技術の飛躍的な発展を見据えて、人類は、再生可能なエネルギーへの依存を深めていくべきであることは間違いないと考えます。

進歩や、発電効率の高いソーラーパネルの開発といった新エネルギー技術の飛躍的な発展を見据えて、人類は、再生可能なエネルギーへの依存を深めていくべきであることは間違いないと考えます。

土木部長 市内には11箇所の配水場があります。このうち8箇所は耐震の基準を満たしていません。直ちに耐震化することは多額の費用がかかるため、耐震診断結果をもとに優先度を検討し、順次耐震補強等を進めていきたいと考えています。

健全な食生活を実現するための指針となる「市食育推進計画」が食育推進会議の谷洋子会長から答申されました。

山川知 上下水道の耐震化はどうなっていますか。

また学校の給食センターを生きた「食育推進」の場として、市民から親しまれ気軽に利用してもらえる施設として整備したいと考えています。

上下水道の震災対策は！

健全な食生活を実現するための指針となる「市食育推進計画」が食育推進会議の谷洋子会長から答申されました。

山川知 食育推進計画の策定状況はどうなっていますか。

健全な食生活を実現するための指針となる「市食育推進計画」が食育推進会議の谷洋子会長から答申されました。

山川知 食育推進計画の策定状況はどうなっていますか。

健全な食生活を実現するための指針となる「市食育推進計画」が食育推進会議の谷洋子会長から答申されました。

食育をどう推進するのか！

牧田孝男 議員

たか。また、今後どのような施策を行いますか。

的施策の見直しをおこないました。しかし実現のためには、単に市役所の取り組みだけでなく、社会全体での取り組みが必要で、今後も国や県、市民団体などと強調しながら推進していくたいと考えています。

八木秀雄 議員

HEECE構想の進捗状況と成果はどうなっていますか。

八木 湯のまち駅前多目的広場をどう活用するつもりか！

湯のまち駅前多目的広場の利活用と管理方法をどのように考えますか。また、ソフト事業の企画運営方法はどう考えていますか。

を生かしていくないと考えていました。市観光協会や市民コミュニティなどによる朝市・夕市の開催といった市民と来訪者の間で地域文化をテーマにしたさまざまなスタイルの交流が展開されることを期待しています。



移設作業中の藤野巖九郎記念館

次に「子ども医療費の助成」と「第3子以降の保育料無料化」については、子どもの医療費も、保育料も、子育て家庭の家計に直結しており、経済的負担を大きく軽減する効果があると考えています。特に保育料無料化事業は、子育て世帯や子だくさんのご家庭から喜んでいます。ただおり、本市のイメージアップにも役立つていると考えています。

卯目ひろみ 議員

学校給食の考え方は！

完全給食の実施に向け整備を行わなければならぬと考えています。子どもたちに安心でないと、効率的な運営などについて総合的に検討したときに、また学校給食センターの建設が最善であると考えています。



湯のまち駅前多目的広場の利活用と管理方法をどのように考えますか。また、ソフト事業の企画運営方法はどう考えていますか。

金津地区は自校方式、芦原地区はセンター方式と、2つの異なる方法ですが、今後、市どのように考えますか。

また、金津地区が抱える課題である各家庭給食施設や設備は老朽化しており、できるだけ早く安全で安心な学校給食の実施のための改善を行わなければならぬと思っています。



金津小学校の給食の様子



給食センターの給食

議会日誌

4月26日 中心市街地活性化調査
特別委員会

5月10日 第53回議会臨時会
環境対策調査特別委員会
総務文教常任委員会協議会

6月1日 広域事務調査検討特別委員会
議会運営委員会

2日 全員協議会
第54回議会定例会開会

3日 全員協議会
議会運営委員会

4日 全員協議会
広報編集特別委員会
第54回議会定例会・一般質問

5日 全員協議会
総務文教常任委員会
総務文教常任委員会

6日 全員協議会
議会運営委員会
第54回議会定例会閉会

7月6日 広報編集特別委員会

※ おもな会議のみ掲載

まちかど ウォッチング 「笹岡の螢」

螢の季節がやってきました。 笹岡地係には螢の乱舞する場所があります。

6月のある晩、ここを訪れ夜が更けるのを待っていました。耳をつんざくような蝉時雨が収まった頃、あたりは全く闇の世界となりました。遠くに国道8号線を走る大型トラック群のヘッドライトが見えるだけです。そのうち、一匹一匹と螢が現れはじめました。雄が雌を呼ぶのか雌が雄を呼ぶのか、瞬く間に一本の木は舞踏会の会場となりました。

都々逸に「恋に焦がれて鳴く蝉よりも 鳴かぬ螢が身を焦がす」がありますが、数日のはかない命と言われる螢だからこそ、身を焦がす恋となるのでしょうか。

ただし、螢の発光の理由を辞書でしらべると

①「敵をおどかすため」②「食べるとまずいことを警告する警戒色である」の2説があるそうです。

来年は皆さんも、団扇を持って螢狩りに出かけたらどうでしょう。(牧田)



編集後記

人の思想の変化に伴い、社会が変動し、政治や経済までもが本来あるべき姿と結果が違つたりすることがあるよう思います。

政治家は民主主義の象徴である選挙で選ばれる以上、国民や権力者の望む形にそり寄つていく傾向があつたりするのかも知れません。

特權階級など、一部に利益が流れている事があつてはなりません。また、民意と違う方向に政治が動く場合もあり、国政に混乱が生じている現状は残念でなりません。子どもたちが担う未来です。子どもたちに胸を張れる、後世に残り、語り継がれる政治でありたいものです。

議会だより「読みたくなる広報誌」を目指し、ご尽力を賜りましてすべての皆様に、心から感謝いたします。 (北島)

**市議会広報編集特別委員会
編集・発行責任者
議長
副委員長
委員
リリリリ
卯八三杉吉牧北
目木上本田田島
ひ秀隆太孝登
み雄薰洋一男
登**

発行 あわら市議会 編集 あわら市議会広報編集特別委員会

◆市民に親しまれる、紙面作りを目指しています。ご意見、ご感想をお待ちしております。

〒919-0692 福井県あわら市市姫三丁目1番1号 あわら市役所議会事務局
Tel. 0776-73-8045(直通) E-Mail. gikai@city.awara.lg.jp

